

Une course solidaire pour les personnes atteintes de mucoviscidose

Le marCHethon est une course/marche parrainée en faveur des personnes atteintes de mucoviscidose, une maladie génétique qui touche un enfant sur 2'500 et qui affecte principalement les voies respiratoires et le système digestif. Organisée pour la première fois en 1986 à Lausanne, cette course caritative s'est depuis répandue dans plusieurs villes suisses.

Le marCHethon

Cet événement vise à soutenir les quelque 1'000 personnes en Suisse atteintes de mucoviscidose ainsi que leurs proches. Les fonds collectés sont destinés à financer la recherche médicale et à offrir un soutien direct aux patient·e·s.

Avec des parcours et des catégories adaptés à tous les âges et niveaux sportifs, le marCHethon offre à chacun·e la possibilité de participer activement. Animations pour les enfants, petite restauration, prix attractifs et différentes options de parrainage font de cet événement un moment convivial aussi bien pour les familles que les sportifs et sportives.

La mucoviscidose

La mucoviscidose, aussi appelée fibrose kystique, est la maladie métabolique congénitale la plus fréquente en Europe. En Suisse, environ 1'000 personnes en sont atteintes, avec 30 nouveaux diagnostics chaque année. Grâce aux avancées médicales, l'espérance de vie des personnes atteintes est aujourd'hui d'environ 50 ans.

Bien que souvent invisible, la mucoviscidose a des effets dévastateurs sur les organes, notamment les poumons et le système digestif. Malgré les progrès de la recherche qui ont permis le développement de nouvelles thérapies et médicaments, la maladie reste incurable. Par ailleurs, certaines avancées ne profitent pas à tous les patient·e·s en raison de mutations génétiques spécifiques. Il est par conséquent crucial que les efforts de recherche se poursuivent.

Un événement national

Le marCHethon, devenu un événement national depuis sa création en 1986 à Lausanne par des parents et proches de personnes atteintes de mucoviscidose, se déroule désormais dans plusieurs villes à travers toute la Suisse. Cet événement joue un rôle crucial dans la collecte de fonds pour soutenir les personnes concernées, leurs familles et la recherche médicale. Grâce à l'engagement d'une communauté solidaire composée de fidèles partenaires, sponsors, bénévoles et participant·e, le marCHethon contribue significativement à améliorer la qualité de vie des personnes atteintes de mucoviscidose, tout en renforçant la solidarité au sein de la communauté.

Biasca : samedi 7 septembre 2024**www.marchethon-ti.ch**

- Organisé depuis 2005 → 20^e édition en 2024 !
- 6 membres du comité, 120 bénévoles, 200 participant·e·s (course, marche, walking & nordic walking) et 1'500 visiteur·euse·s
- Jeux et château gonflables, mur d'escalade, maquillage et animations pour les enfants
- Fonds récoltés : plus de 250'000 francs depuis 2005

Lausanne : samedi 5 octobre 2024**www.marchethon.ch/lausanne**

- Organisé depuis 1985
- 11 membres du comité, 100 bénévoles, 1'300 participant·e·s
- Parcours de 2, 5 et 10 km, dans un magnifique cadre au bord du lac Léman
- Maquillage, fanfare jazz, animations sportives pour tous
- Parrain 2024 : Lausanne Hockey Club, dont certains membres seront présents
- Restauration assurée par 4 clubs services
- Fonds récoltés : environ 60'000.- par édition

Berne : samedi 26 octobre 2024**www.marchethon-bern.ch**

- Organisé depuis 1997
- 6 membres du comité, une vingtaine de bénévoles, 150 participant·e·s
- Jeux pour enfants, château gonflable, tombola et quelques surprises !
- Un parcours magnifique et bien balisé dans la forêt automnale de Bremgarten
- Fonds récoltés : environ 10'000 francs par édition

La Chaux-de-Fonds : samedi 26 octobre 2024**www.marchethon-cdf.ch**

- Organisé depuis 1998
- 10 membres du comité, 50 bénévoles, 500 participant·e·s
- Clubs service le Kiwanis et Deneb, maquillages et pêche miraculeuse avec le Chariot magique, Circo Bello, divers jeux pour enfants et de très belles montres à gagner
- Fonds récoltés en 2023 : 30'000 francs

Fribourg/Givisiez : samedi 26 octobre 2024**www.marchethon-fribourg.ch**

- Organisé depuis 2000
- 14 membres du comité, plus de 150 bénévoles, 1'000 à 1'200 participant·e·s
- Parcours de 2,5 km, 7,5 km et 14 km, avec prix pour les 3 premiers de chaque catégorie
- Orchestres, maquilleuse, clowns, jeux pour les enfants, tombola avec des prix d'une valeur totale de 9'500 francs, restauration assurée par le Lions Club Fribourg
- Parrains 2024 : Joël Frésard et Jean-François Michelet, animateurs de Caravane FM
- Fonds récoltés : entre 20'000 et 30'000 francs par édition

Les organisations de patient·e·s

Les recettes des marCHethon sont versées aux organisations qui accompagnent les familles et les personnes atteintes et qui encouragent la recherche médicale :

L'association **Mucoviscidose Suisse (MVS)** est une organisation des patient·e·s. Elle représente les intérêts des personnes atteintes sur la scène politique et publique. Depuis 1966, elle soutient et conseille les quelque 1'000 patient·e·s et leurs proches, dans leurs différentes phases de vie. www.mucoviscidosesuisse.ch

La **Fondation de la Mucoviscidose** a vu le jour en 1990. Elle soutient toute personne atteinte de mucoviscidose d'âge adulte et résidant en Suisse. Elle tend par son aide à améliorer la qualité de vie quotidienne des malades en leur offrant des moyens susceptibles de faire progresser leur autonomie. www.mucoviscidose.ch

**Vous respirez sans y penser alors qu'eux
ne pensent qu'à respirer !**

Contacts médias

marCHethon Biasca : Michela Battelli au 078 624 02 79

marCHethon Berne : Jonas Mendler au 079 931 81 66

marCHethon Fribourg : Bernard Chassot au 079 230 66 71

marCHethon La Chaux-de-Fonds : Dylan Carlino au 079 964 67 61

marCHethon Lausanne : Jean-Michel Ruiz au 079 749 31 34

Fondation de la Mucoviscidose : 021 623 38 25

Mucoviscidose Suisse : Christina Eberle au 031 552 33 01

